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Niederschrift 
 
über die 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 26.02.2019 im naturwissenschaftlichen Raum der Jens-Iwersen Schule in Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 
 
Anwesend: 
 

1. Schulverbandsvorsteher Kay Siemen 
2. Bürgermeister Ralf Jacobsen 
3. Bürgermeister Jürg Petersen 
4. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
5. Schulverbandsvertreterin Sandra Milke-Mainz 
6. Schulverbandsvertreterin Anett Breckwoldt 
7. Schulverbandsvertreter Oliver Tschoppe 
8. Schulverbandsvertreter Jan Buntzen 

 
Außerdem sind anwesend: 
 
Hauke Hansen, GV Hattstedt 
Angela Sönksen, komm. Schulleiterin 
Sven Bergmann, Elternbeiratsvorsitzender 
Bernd Forthmann, Hausmeister 
Dieter Binge, Bauausschuss 
Björn Petersen, Protokollführer 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 2. 
Sitzung am 20.09.2018 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
7. Umbesetzung im Bau- und Bewirtschaftungsausschuss. Wahl einer/eines Vorsitzen-

den 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
9. Beratung und Beschlussfassung der Haushaltssatzung 2019 
10. Ausbau Küche Brückengruppe 
11. Anschaffung eines Reinigungsgerätes für die Sporthalle 
12. Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss 
13. Personal - und Grundstücksangelegenheiten 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung 
des Schulverbandes Hattstedt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht 
herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Schulverbandsversamm-
lung SV Hattstedt ist beschlussfähig. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte    
 

a) Kay Siemen beantragt folgende Tagesordnungspunkte mit aufzunehmen, da eine 
dringende Beschlussfassung/Beratung erforderlich ist: 
 
Neuer TOP 10 Ausbau Küche Brückengruppe 
Neuer TOP 11 Anschaffung eines Reinigungsgerätes für die Sporthalle 

 
Die vorher festgelegten TOPs verschieben sich dementsprechend nach hinten. Die Schul-
verbandsversammlung beschließt die Änderung der Tagesordnung einstimmig wie vorher 
beschrieben. 
 

b) Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig den neuen TOP 13 Perso-
nal- und Grundstücksangelegenheiten unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu be-
handeln, da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Interes-
sen Einzelner dies erfordern. 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 2. Sitzung am 20.09.2018       
 
Da keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 20.09.2018 vorliegen, wird die Nieder-
schrift einstimmig festgestellt. 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 
Zuhörer Dieter Binge fragt nach dem Stand bezüglich der noch zu befestigenden Handtuch-
halter in dem bereits sanierten Duschraum. Diesbezüglich wird seitens des Schulverbandes 
auf den Bericht des Schulverbandes verwiesen. Es liegen keine weiteren Fragen vor. 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 

• Die Sanierung der Toiletten im Schulgebäude ist fertiggestellt und alle sind mit dem 
Ergebnis sehr zufrieden. Es wurde zudem noch eine Wickelkommode angeschafft, 
welche im Behinderten-WC untergebracht wurde. 

• Die Sanierungsarbeiten der Duschräume in der Sporthalle gehen weiter voran. 
Der erste Duschraum ist nach Anfangsschwierigkeiten und einer längeren Bauphase 
als geplant wieder nutzbar, es fehlen nur noch Kleinigkeiten (Handtuchhalter, Seifen-
spender etc.). Diesbezüglich bemängelt Kay Siemen die Zusammenarbeit und 
Kommunikation zwischen dem ausführenden Architekten sowie dem Team Bau 
des Amtes Nordsee-Treene mit dem Schulverband. Diese Differenzen sind ausge-
räumt und der zweite Duschraum liegt im zeitlichen Rahmen der Planung. Bernd 
Forthmann wird für seinen Einsatz während der anhaltenden Bauphase gelobt. 
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• Die Heizungsanlage musst repariert werden. 

• Der TÜV hat die Notbeleuchtung der Sporthalle bemängelt und diese als nicht mehr 
zugelassen bewertet. So dass diese Aufgabe jetzt kurzfristig in Angriff genommen 
wird. 

• Für den Konferenzraum wurden Stühle, verschiedene Schränke, weitere Materia-
lien und Utensilien angeschafft. 

• Bernd Forthmann wurde feierlich zu seinem 25.-jährigem Dienstjubiläum gratuliert. 

• Es wird die allgemeine Schulsituation erläutert. 

• Ein Gespräch mit der neuen Schulrätin Frau Lenz wurde geführt bezüglich der 
Schulleiterstellenausschreibung und der allgemeinen Personalsituation. 

• Da jetzt eine Bewerbung für die vakante Schulleiterstelle vorliegt, wird der Schullei-
terwahlausschuss kurzfristig einberufen. 

• Die Digitalisierung der Schule muss derzeit oberste Priorität haben, um die Schule 
auf aktuellem Stand zu halten und weiterhin attraktiv für neue Schulkinder zu gestal-
ten. Die Förderung diesbezüglich soll bereitgestellt werden. Daher wird geplant eine 
Arbeitsgruppe zu gründen um ein Konzept auszuarbeiten. 

• Die Aula-Sanierung bzw. der Aula-Neubau soll thematisch wieder aufgegriffen wer-
den, wenn der KiTa-Anbau und die Raumplanung abgeschlossen ist. 

 
6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
Frau Sönksen übernimmt das Wort und berichtet von folgenden Themen: 
 

• An der zu gründenden Arbeitsgruppe für die Digitalisierung würden sich gern zwei 
Kolleginnen des Lehrerkollegiums beteiligen um den Bedarf zu ermitteln und an dem 
Konzept mitzuwirken. 

• Der Konferenzraum ist durch die Anschaffungen noch freundlicher und einladen-
der geworden. Hierfür wird dem Schulverband gedankt. Er wird stark durch die Schu-
le genutzt. Veranstaltungen der Gemeinde Hattstedt können nach vorheriger Ter-
minabsprache mit Herrn Forthmann natürlich auch im Konferenzraum durchgeführt 
werden. 

• Die Schüler/innen sind begeistert von den sanierten Toilettenräumen. 

• Die Schülerzahlen sind leicht ansteigend. 

• Das Lehrerkollegium leidet unter der angespannten Personalsituation. Ebenso 
die befristeten Vertretungskräfte, die bei Möglichkeit das Jobangebot einer unbefriste-
ten Stelle annehmen und dann ggf. sofort kündigen. 

• Das Spielgerät wurde abmontiert und ein Kostenvoranschlag liegt vor für die Ersatz-
beschaffung. Dies wird an den Baubegleitausschuss übertragen um eine Prüfung 
vorzunehmen. 

 
Der Elternbeiratsvorsitzende Sven Bergmann erhält das Wort und erläutert kurz noch einmal 
die Idee des elterlichen Kummerkastens in der Schule. Er wünscht sich, dass die Eltern 
über die angespannte Personalsituation in der Schule besser informiert werden. 
 
7. Umbesetzung im Bau- und Bewirtschaftungsausschuss. Wahl einer/eines Vor-
sitzenden       
 
Durch die Niederlegung des Vorsitzes von Udo Maart, beschließt der Schulverband ein-
stimmig Herrn Hauke Hansen als neuen Vorsitzenden des Bau- und Bewirtschaftungsaus-
schusses zu wählen. Der Anwesende Herr Hansen nimmt die Wahl an. 
 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

• Sandra Milke-Mainz fragt nach, weshalb die Schule nicht ebenso wie der Kindergar-
ten an dem Projekt Zirkus teilgenommen hat, da es sich um ein sehr positives Pro-
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jekt gehandelt hat. Diesbezüglich wird auf die vielen zeitlich- und kostenintensiven 
Projekte in der Vergangenheit verwiesen und man hat sich dafür entschieden dieses 
Jahr nicht daran teilzunehmen. 

• Ralf Jacobsen fragt an ab wann der Konferenzraum täglich zur Verfügung stünde, 
wenn man eine gemeindliche Veranstaltung darin plant. Diesbezüglich wird darüber 
informiert, dass der Raum ab 13.00Uhr mit vorheriger Terminrücksprache zur Ver-
fügung stünde. 

• Bezüglich der Auslastung des Konferenzraumes wird erwogen eine Art Veranstal-
tungskalender einzuführen um eine Überschneidung zu vermeiden und eine gute 
Auslastung des Konferenzraumes zu erreichen. 

 
9. Beratung und Beschlussfassung der Haushaltssatzung 2019       
 
Die Haushaltssatzung liegt allen Schulverbandsvertretern vor. Einzelne Positionen werden 
kurz erläutert. Anschließend beschließt die Schulverbandsversammlung einstimmig die 
Haushaltssatzung für das Kalenderjahr 2019 in der vorliegenden Form. 
 
10. Ausbau Küche Brückengruppe       
 
Die Kosten für den Ausbau der Küche werden erläutert und die Planung kurz vorgestellt. Ein 
eventuell nötiger Beschluss wird vertagt, da seitens des Schulverbandes weiterer Klä-
rungsbedarf besteht und ein Konzept seitens der Brückengruppe diesbezüglich vorgelegt 
werden soll. 
 
11. Anschaffung eines Reinigungsgerätes für die Sporthalle       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen erläutert, dass das alte Reinigungsgerät der Sport-
halle defekt ist und eine Reparatur unwirtschaftlich wäre. Daher wurden zwei Neuan-
schaffungsangebote eingeholt und diese Geräte wurden dem Hausmeister auch vorge-
führt. 
 
Einstimmig beschließt der Schulverband das Angebot der Firma NisFis über eine Summe 
von 5.250 € zzgl. MwSt. anzunehmen und in Auftrag zu geben. 
 
12. Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss       
 
Folgende Personen werden seitens des Schulverbandes einstimmig in den Schulleiter-
wahlausschuss berufen: 
 
Kay Siemen, Jürg Petersen, Ralf Jacobsen, Sandra Milke- Mainz, Oliver Tschoppe, Anett 
Breckwoldt, Ilona Dethlefsen, Jan Buntzen, Margret Wiemann und Karl-Heinz Hansen. 
 
Als Vertretungen werden für den Notfall folgende Personen einstimmig berufen: 
 
Werner Meyer, Rolf Stechmann, Hauke Hansen, Stefan Nissen und Birgit Kox. 
 
 
 
Aufgrund des Beschlusses unter TOP 2b der heutigen Sitzung wird die Öffentlichkeit 
aufgrund schützenswerter Belange Einzelner für den nachfolgenden TOP ausge-
schlossen. Die Zuhörer verlassen den Raum. 
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Nicht öffentlich 
 
13. Personal - und Grundstücksangelegenheiten       
 
….. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen stellt Schulverbandsvorsteher Siemen 
die Öffentlichkeit wieder her und gibt soweit datenschutzrechtlich möglich die gefassten Be-
schlüsse bekannt. Es sind keine Zuhörer mehr anwesend. Die Sitzung wird um 21:35Uhr 
geschlossen. 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher      Protokollführer 


	Ende der Sitzung: 21:35 Uhr

